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15日下午，广州恒大队前往横滨国
际竞技场副场进行抵达横滨后的首场训
练，尽管这里的气温比大阪低了10摄氏
度左右，但能够在世俱杯半决赛与“宇
宙队”巴塞罗那相约，他们内心的兴奋
足以御寒。对于这场焦点之战，恒大队
对外表态不会纠结于赛果，但是主教练
斯科拉里在这块13年前率领巴西队夺得
世界杯冠军的福地，心里想的只有赢
球。

广州恒大队于当地时间 15日下午 3
点半抵达横滨国际竞技场副场。主教练
斯科拉里是带着笑容走下球队大巴的，
13年前，正是在同一块球场里，他率领
巴西队夺得韩日世界杯冠军。位于关东
地区的横滨气温低了约10摄氏度，但从
队员们脸上洋溢的笑容来看，恒大队备
战的气氛非常轻松。训练开始阶段，高
拉特、罗比尼奥和郑龙、黄博文等中外

球员聚在一起不时嬉笑，冯潇霆还与几
位外援模拟进球后擦鞋的动作。于汉超
说，“毫无疑问，与巴萨过招是一件令
所有职业球员都无比兴奋的事情，我们
的目标其实挺简单，就是尽力展示自己
的能力，对于结果我们并不在意，我们
甚至不去多想进球的事情。”

当天，恒大队的训练非常罕见地向
媒体记者开放了40分钟，主教练斯科拉
里也非常希望借助这样一个机会展示自
己的球队。与在大阪备战时不同，恒大
队的训练，场边多了许多外媒记者的身
影，他们当中有不少西班牙记者。虽然
这些记者更多是来关注巴萨的，但对于
面前这支能在北美冠军身上完成逆转的
中国球队，他们也充满了敬意与好奇。
有些西班牙记者竟然将部分东道主日本
的记者误认为中国记者，询问恒大队的
情况。

有关技战术演练的训练内容开始之
后，恒大队员们收起了笑容，高拉特、
郜林、黄博文等中外球员在分组对抗的
时候一丝不苟，下脚毫不含糊。训练之
余，有媒体记者问到了“交换球衣”的
问题，中场绝对主力黄博文回答说，

“的确在对手阵中有很多偶像球员，我
想要伊涅斯塔的球衣，不过也没有很强
烈的欲望去交换，大家想的都是怎么把
球踢好。”

记者了解到，截至目前，恒大队还
没有商量好到底由谁来与梅西更换球
衣。其实就如斯科拉里在球队与墨西哥
美洲队赛后更衣室里拍桌子激励的那
样，“你们没什么好怕的，你们上场就
是奔着赢球去的，其他什么都不要想。”

当晚，国际足联官网发布了恒大与
巴萨一战的裁判组名单，来自萨尔瓦多
的主裁判阿吉拉尔将执法本场比赛。

第十届中国足协会员大会第二次会议于昨日
在昆明海埂训练基地举行。中国足协当前深受

“内乱宫斗”困扰，国足冲击俄罗斯世界杯又几近
破灭，这样的背景下，此次会议备受各界关注。15
日海埂已经云集了全国数十家媒体前往采访报
道，从记者所拿到的会议议程上看，此次足代会如
传闻中一样不涉及足协领导层的换届。更多是紧
扣“中国足球改革发展”和“中国足协调整改革”两
大主题研讨和报告。

足协领导班子不变

国足在世预赛几乎又一次折戟，这也让中国
足协遭受到了来自舆论界和球迷等多方面的质疑
与批评。中国足协领导层也承受了很大的压力，
此次足代会上是否会有“大动作”？媒体们也纷纷
猜测本次足代会是否会对协会领导层进行一定调
整，这也是众多媒体前来的一大原因。但从记者
们拿到的会议材料和会议议程上看，此次会议并
不涉及协会领导层人选的变更。这意味着本次会
议之后，中国足协领导班子保持不变，至于新一届
换届选举何时进行，目前协会内部无人能给出明
确时间表。

在为期三天的足代会上，昨日上午主要议程
是云南省政府领导致辞、中国足协主席蔡振华传
达中央领导指示精神以及副主席张剑宣读国家体
育总局信。下午的议程则是《中国足协工作报
告》、修正《中国足协章程》以及第十届中国足球协
会执委会成员调整建议的说明。此外，还有教育
部代表发言与大会经验交流。今日的足协大会则
是分组讨论，媒体记者都无法进行旁听。讨论议
题主要是围绕“中国足协体系自身建设的问题”、

“职业足球改革问题”、“青少年培养问题”以及“普
及发展社会足球问题”四大问题。而18日半天的
会议议程主要是分组讨论情况交流、表决和大会
决议。

足改方案发布分三步走

中国足球改革发展总体方案对外界公布。在
这个方案中包括11个大项50个小项要求，并提出

了中国足球近期中期远期的目标。
在这份《中国足球改革发展总体方案》中写

到：足球运动具有广泛的社会影响，深受广大群众
喜爱。发展和振兴足球，对提高国民身体素质、丰
富文化生活、弘扬爱国主义集体主义精神、培育体
育文化、发展体育产业、实现体育强国梦具有重要
的意义，对经济、社会、文化建设也具有积极促进
作用。

《中国足球改革发展总体方案》也提到了中国
足球下滑的原因：我国足球曾在亚洲取得良好成
绩，从 20世纪 90年代初期开始探索发展职业足
球，改革一度带来活力，但由于对足球的价值和规
律认识不足，急功近利的思想行为严重，组织管理
体制落后，人才匮乏，监管缺失，导致足球发展的
社会基础薄弱，行业风气和竞赛秩序混乱，运动成
绩持续下滑。

《中国足球改革发展总体方案》中还明确写
到：2009年以来，通过以打击假赌黑为重点的治
理整顿、发展校园足球等措施，足球事业趋势向
好，迎来一个新的高潮。但相对于迅速发展的世
界和亚洲足球，我国足球仍处于全方位落后。振
兴足球是建设体育强国的必然要求，也是人民群
众的热切期盼。

《中国足球改革发展总体方案》的总体要求，
包括指导思想、基本原则以及主要目标。其中在
主要目标中，把发展足球运动纳入经济发展规划，
实行“三步走”战略。其中，近期目标是：改善足球
发展的环境和氛围，理顺足球管理机制，制定足球
中长期发展规划，创新中国特色足球管理模式，形
成足球事业与足球产业协调发展的格局。中期目
标是：青少年足球人口大幅增加，职业联赛组织和
竞赛水平达到亚洲一流，国家男足跻身亚洲前列，
女足重返世界一流强队行列。远期目标：中国足
球实现全面发展，足球成为群众普遍参与的体育
运动，全社会形成健康的足球文化，职业联赛组织
和竞赛水平进入世界先进行列，积极申办国际足
联男足世界杯，国家男足国际竞争力显著提升，进
入世界强队行列。

中国足球改革发展总体方案对外公布

实行“三步走”目标举办世界杯

会上，中国足协主席蔡振华向
参会代表传达了中央领导指示精
神。同时蔡振华在发表讲话时谈
到，蔡振华表示足球虽小，但以小见
大，做好足球改革，是实现中华民族
的伟大复兴、实现中国梦的重要组
成部分。

中国足协新闻办官方微博对上
午的会议进行了微博直播。足代会
上，中国足协主席蔡振华向参会代
表传达中央领导指示精神。国务院
副总理刘延东在国务院足球改革发
展部级联席会议第三次会议中，充
分肯定了足球改革发展取得的成
绩，并表示校园足球发展迅速，足球
联赛工作成效显著，国家队体系建

设完善推进。
中央领导还提出下一步工作目

标，即要抓好中国足协自身改革，持
续推动校园足球发展，加快发展足
球产业，积极发展各级联赛，加强人
才队伍建设，加强国家队建设，加强
领导班子建设等工作。

会上，中国足协主席蔡振华发
表讲话。他谈到要正确认识全面理
解足球改革的深刻意义，要解放思
想，勇于担当，以只争朝夕的紧迫感
加快推进足球改革进程。蔡振华表
示足球虽小，但以小见大，做好足球
改革，是实现中华民族的伟大复兴、
实现中国梦的重要组成部分。

蔡振华：

足改是实现中华民族伟大复兴的重要部分

■■ 世俱杯世俱杯

恒大训练罕见开放恒大训练罕见开放4040分钟分钟 斯帅期待续写神奇斯帅期待续写神奇

换球衣前先踢出尊严换球衣前先踢出尊严
在接受媒体采访时，巴塞罗那队内无论是

主帅恩里克，还是核心球员梅西、布斯克茨、伊
涅斯塔都称“恒大队是值得尊重的对手”，不过
从抵日后两堂训练课的情况来看，他们所谓的

“重视”更多停留在嘴头上。
对于此次日本之旅，巴塞罗那上下志在必

得，梅西在接受采访的时候也坦言，希望球队能
够以五连冠完美结束 2015年的征程。巴塞罗
那队抵达横滨当晚就进行了首场训练，只不过
训练仅仅持续了 40分钟。而且巴塞罗那队竟
然把训练安排在上午11点，显然在时差没有调
整好的情况下，他们依然按照欧洲时间备战。
而梅西、苏亚雷斯在训练中也并不十分兴奋。
事实上，媒体和球迷也都普遍看好巴塞罗那成
为历史上第一支三夺世俱杯冠军的球队，国际
足联官网在专访梅西时，把“当决赛遭遇你祖国
球队阿根廷河床队时你作何感想”的问题直接
抛出，提问者显然“无视”恒大队的竞争力。

如果问巴塞罗那队对恒大的比赛有什么可
担心的？布斯克茨的回答是，“我们必须小心提
防这支亚洲球队，因为我们对这个对手的了解，
只有主教练斯科拉里和罗比尼奥。”

重视恒大？
巴萨只是动动嘴

面对世界上最强大的球队，斯科拉里这场
比赛会给球员传递什么样的战术布置呢？对此
这位恒大主教练表示：我们每天都在研究我们
的对手，每天都会有一些课题。我现在想说的
是，我们走到今天，我只能对所有球员说感谢，
我们对自己的实力非常清楚，也是心知肚明与
对手的差距，我们也知道巴萨是这个星球上最
好的几支球队之一。我的球员们也知道这一
点，但是他们有追求，也有欲望，有思想去赢得
这场比赛，我们希望能够打出好的结果。

那么，面对这个星球上最好球队之一，面对
最好的球员梅西恒大又将如何防守？对此斯科
拉里说到：梅西肯定是世界上几个最好的球员
之一，我们在防守端会有几个球员进行对他们
进行主要防守，我们不仅仅针对梅西，而是巴萨
的几个进攻对象，我们根据对手进攻制定了相
应的防守办法和战术布置，但他们还有伊涅斯
塔、苏亚雷斯，还有很多有威胁的进攻球员，我
们不仅仅只针对梅西。（本版稿件均据新华社）

斯帅机智回答
如何防守梅西


